

Biber-Brief 01/2024

des Fördervereins der freien Grund- und Mittelschule Ostritz e.V.
S: Schkola, Edmund-Kretschmer-Straße 2, 02899 Ostritz
E-Mail: foerderverein.ostritz@schkola.de



SPENDENKONTO:

Förderverein Freie Schule Schkola Ostritz e.V.
DE59 8505 0100 3000 2095 30

Ausgabe erschienen am 04.05.2024

Es gibt wieder deutsch-polnische Schülerbegegnungen



Die nächste deutsch-polnische Schülerbegegnung ist für August geplant.

Vom 13. bis 15. März trafen sich insgesamt 130 Schülerinnen und Schüler aus dem deutschen Ostritz und dem polnischen Opolno im Internationalen Begegnungszentrum St. Marienthal und gaben somit den Auftakt für die Wiederbelebung ihrer Schulpartnerschaft. Die Schülerinnen und Schüler der 1.-6. Klasse hatten die Gelegenheit, ihre Fremdsprachkenntnisse auszuprobieren. Sprachanimatourinnen des PolenMobils sowie aus der Region unterstützten mit Kennenlern- und Sprachspielen. Die anfängliche Zurückhaltung wich bald der Freude am Spielen – und schon begannen die Schüler/-innen, die Sprachbarriere zu überwinden.

Unterstützt von:



Spenden für die SCHKOLA-Schaukel

Die Draconis-Schülerinnen Lea und Yuna planen, als Projektarbeit eine Schaukel zu bauen. Ihre Umfrage unter den Schüler/innen hat ergeben, dass eine Schaukel auf dem Schulhof fehlt und diese sehr gewünscht wird. Damit die Sicherheit gegeben ist, haben sich die Schülerinnen mit David Weise von Holzgestalten getroffen, um den Bau zu besprechen. Erste Spenden haben Lea und Yuna bereits gesammelt: 107 € sind schon beim Förderverein eingegangen.

Wenn Ihr die Mädels und ihr Projekt unterstützen wollt, dann spendet bitte unter dem Zweck „Schaukel“.

Endlich ein Leseboden für die Mäxe

*„Wer zu lesen versteht, besitzt den Schlüssel zu großen Taten, zu unerträumten Möglichkeiten“
(Aldous Huxley, britischer Schriftsteller)*
...und wenn dann noch Gemütlichkeit ins Spiel kommt, wird es ganz perfekt!

Nach Jahren der Planung, des Überdenkens und Verwerfens ging es nun zügig voran und die Max-Klasse hat einen Leseboden bekommen!

Ein großes DANKE an das Team von Holzgestalten Ostritz sowie an unseren Hauptsponsor, die Görlitzer Gleis- und Tiefbau GmbH, sowie an unseren Förderverein.

(Cathrin, Lernbegleiterin Max-Klasse)



Sparkassenstiftung fördert unsere neue Boulderwand

Auf unserem Schulhof gibt es bisher kaum Beschäftigungsmöglichkeiten für die größeren Schüler und Schülerinnen. Die 7. Klasse plant daher im Projektunterricht, eine Boulderwand zu bauen. Diese ist niedriger als eine normale Kletterwand und benötigt deshalb keine Sicherung. Damit es trotzdem sicher ist, wird unten ein Fallschutz aus Kies liegen. Außerdem planen wir als Schutz gegen Regen ein überstehendes Dach.

Die Boulderwand soll bis September 2024 fertig sein. Zusammen mit dem Spielplatzbauer David Weise aus Ostritz wollen die Schüler und Schülerinnen das Projekt umsetzen und in seiner Werkstatt die Griffe dafür selbst herstellen.



**Stiftung der Sparkasse
Oberlausitz-Niederschlesien**

Wir freuen uns sehr über eine Förderung von 8.500 € durch die Sparkassenstiftung!

Wir brauchen jedoch noch eine große Menge an Eigenmitteln.

Ihr könnt uns mit einer Spende (Verwendungszweck „Boulderwand“) unterstützen, oder Ihr füllt unsere Spendendose im Schulbüro mit Bargeld.

Klinikum Görlitz wird Pate für das Präventionsprogramm „Klasse 2000“



Wir konnten das Städtische Klinikum Görlitz als Sponsor für das Gesundheits- und Präventionsprogramm „Klasse 2000“ (Klaro-Labor) gewinnen.

Das Programm wird alle Schüler/innen der jetzigen Klasse 1 vier Jahre lang begleiten. Die Themen sind u.a.: gesund essen und trinken, Bewegung und Entspannung, sich selbst mögen und Freunde haben, Probleme und Konflikte lösen, kritisch denken und Nein sagen.

Dafür gibt es interessante Unterrichtsmaterialien, die den Schulalltag bereichern. Außerdem kommen externe Gesundheitsförder-/innen von „Klasse 2000“ in die Schkola und arbeiten thematisch mit den Kindern.

www.klasse2000.de/das-programm/klaro-digital

STÄDTISCHES » **Klinikum
Görlitz** gGmbH

Wir danken Cathrin Wendler, die sich für das Projekt stark einsetzt und dem Städtischen Klinikum Görlitz für das Sponsoring in Höhe von 1.000 €.

Mitgliederversammlung am 30.5.2024, 18 Uhr, in der Schkola Ostritz

Wir möchten euch gern unsere aktuellen Projekte vorstellen, über Finanzen sprechen und freuen uns über eure Ideen, Vorschläge und Mittun.

Nach dem offiziellen Part schmeißen wir den Grill an!

Fördervereine trafen sich in Ostritz

Am 25. März trafen sich die Vorstände aller SCHKOLA-Fördervereine und Geschäftsführerin Ute Wunderlich in Ostritz. Die Veränderungen im Lernkonzept der 4.-9. Klasse wurden vorgestellt. Franz von den Draconis erklärte die verschiedenen Lernräume, Fachpläne, die Organisation des Lernens, Coach-Gespräche und beantwortete viele Fragen. Nach der Schulhausführung wurden Themen aller SCHKOLA-Standorte angesprochen, bspw. geplante Bauvorhaben und ihre Finanzierung, Ziele für nachhaltige Entwicklung und ihre Umsetzung in das SCHKOLA-Leben sowie Qualität und Standards bei der Essenversorgung.

Bibergruppe wieder belebt

Nach einigen Jahren Pause gab es am 15. April erstmals wieder eine "Bibergruppe". Entstanden war sie einst, um sich Umweltthemen an der Schkola Ostritz zu widmen. Jetzt haben alle Beteiligten beschlossen, dass es auch, aber nicht nur um Umweltthemen gehen soll. Künftig wird es regelmäßige Treffen geben. Beteiligt an der Bibergruppe sind die Teamleitung der Schkola Ostritz, Klassensprecher, Lernbegleiter, Elternvertreter sowie Mitglieder des Fördervereins.